

# En France, 53 milliardaires sont plus riches que 32 millions de personnes



Oligarchie : « *régime politique dans lequel le pouvoir appartient à une classe restreinte et privilégiée* ». À la lecture du [dernier rapport d'Oxfam](#), publié lundi 19 janvier, le constat apparaît implacable : nous ne sommes plus en démocratie.

Non seulement les plus riches continuent de s'enrichir, nous indique l'ONG, mais ils « *accaparent le pouvoir politique afin de façonnner les règles de nos économies et de nos sociétés au service de leurs propres intérêts et au détriment des droits et libertés des populations à travers le monde* ».

Publié chaque année à l'occasion du Forum de Davos, qui réunit les grandes fortunes et entreprises en Suisse, ce rapport montre qu'en 2025,

la fortune des milliardaires a augmenté trois fois plus vite que pendant les cinq années précédentes — pour atteindre 18 300 milliards de dollars, son plus haut niveau historique. La barre des 3 000 milliardaires a été franchie pour la première fois l'an dernier.

En France, les 53 milliardaires sont désormais plus riches que plus de 32 millions de personnes réunies, « *soit près de la moitié de la population* », indique Oxfam. En 24 minutes en moyenne, un milliardaire gagne l'équivalent du revenu annuel moyen d'un Français, soit 42 438 euros.

*« Depuis l'arrivée au pouvoir de Macron, la fortune des milliardaires français a doublé »*

Une concentration des richesses aux mains de quelques uns qui détruit peu à peu la démocratie. D'après l'ONG, « *les milliardaires ont 4 000 fois plus de chances d'occuper un poste politique que les citoyen·nes ordinaires* ». Même sans accéder aux plus hautes fonctions — comme Donald Trump outre-Atlantique — les plus riches parviennent à influencer les politiques publiques.

Ainsi, en France, « *depuis l'arrivée au pouvoir d'Emmanuel Macron en 2017, la fortune des milliardaires français a doublé* », précise l'ONG. Ce gain, concentré sur à peine 32 personnes, aurait pu financer l'équivalent de 10 000 postes d'enseignants pendant près de 400 ans.

[Lire aussi : Et si... on taxait les milliardaires ? Avec Quentin Parrinello](#)

La situation a aussi des conséquences écologiques dramatiques. Les 10 % les plus riches sont en effet responsables [des deux tiers du changement climatique](#), de par leur mode de vie extrêmement polluant.

En 2026, les 1 % des plus riches de la planète avaient consommé la

totalité de leur budget carbone annuel dès le 10 janvier — en clair, ils ont déjà émis plus de CO<sub>2</sub> que le plafond individuel qui permettrait de respecter la limite de +1,5 °C de réchauffement global.